

PLATTFORM FRIEDENSSTRATEGIE ÖSTERREICH

Für umfassende, feministische und nachhaltige Ansätze in der Sicherheitspolitik.
Für Abrüstung und Neutralität. Gegen Militarisierung.

Die Plattform wurde von Rosa Logar (WILPF Austria – Women’s International League for Peace and Freedom) und Gerhard Kofler (FriedensAttac) Initiiert und koordiniert. In Kooperation mit zivilgesellschaftlichen NGOs für Frieden, Gleichstellung, Frauen/Kinder/Menschenrechte, Soziales, Gesundheit, Bildung, Kultur, Klimaschutz u. anderen Bereichen soll die Plattform wachsen. In Zusammenarbeit mit interessierten Menschen und Partner*innen aus Parlament, Politik, Verwaltung, Forschungseinrichtungen und Universitäten, Kunst & Kultur, Medien, Wirtschaft, konfessionellen Einrichtungen und anderen Bereichen.
Monatliche Plattformtreffen mit Schwerpunktthemen sind geplant.

1. Treffen

Plattform Friedensstrategie Österreich

Montag, 19. Februar 2024, 17:30 – 20:00 Uhr

Ort: Die Hauswirtschaft (Sitz von WILPF Austria – Women’s International League for Peace and Freedom)

1020 Wien, Bruno-Marek-Allee 5

(U/S-Bahn Praterstern, 10 min Fußweg oder mit Straßenbahn O zur Endstation Bruno-Marek-Allee)

Sicherheit muss umfassend und als Menschliche Sicherheit, die soziale, ökonomische und ökologische Aspekte umfasst, konzipiert und umgesetzt werden. Eine Sicherheitsstrategie muss also eine Friedensstrategie sein und nicht nur eine der militärischen Landesverteidigung.

Dieses umfassende Konzept von Sicherheit weiterzuentwickeln und zu stärken, ist die Idee und das Ziel der Plattform Friedensstrategie Österreich. Wir verfolgen einen intersektionalen und gendergerechten Ansatz, der auf präventive Friedensarbeit und die Stärkung der Menschenrechte und Demokratie ausgerichtet ist. Monatliche Treffen unter Einbeziehung vieler Bündnispartner*innen (siehe oben) sind geplant.

Wir laden zum Termin der Plattform Friedensstrategie herzlich ein.

Schwerpunktthema: Sky Shield

Inputs: Elfriede Schuh und Wilfried Leisch

Wir freuen uns, dass wir Elfriede Schuh und Wilfried Leisch, die sich beide intensiv mit dem Thema Sky Shield beschäftigt haben, gewinnen konnten, uns über das Vorhaben und den aktuellen Stand zu berichten. Im Anschluss möchten wir mit Ihnen/Euch diskutieren, wie im Hinblick auf eine umfassende Friedensstrategie mit dem Thema Sky Shield umgegangen werden soll.

Als zweites Thema möchten wir kurz den kürzlich von Generälen des Bundesheeres präsentierten Bericht „verteidigungspolitik.at. Risikobild 2023. Krieg um Europa“ besprechen.

Wir bitten um Anmeldung: gk@abfang.org

Wir freuen uns über Ihr/Euer Kommen!

Rosa Logar & Gerhard Kofler

Wien, 10. Februar 2023